



La Formazione Permanente: mentalità e pratica per il primo annuncio

Tavernerio (CO), 26 Luglio – 8 Agosto 2015

Journal: 1^{er} jour

27 Juillet 2015

La COSUMA 2015 s'est ouverte dimanche soir 26 juillet 2015 à Tavernerio (Como – Italie) par un simple et cordial bienvenue du Père Général et l'organisation des aspects pratiques de l'Assemblée. Le Père Menegazzo a souligné le fait que toute la Famille xavérienne est représentée dans cette réunion dont l'objectif est justement de grandir en fraternité et responsabilité.

Lundi matin 27, la première Eucharistie a été présidée par le Vicaire Général, père Mula Mario, qui dans l'homélie a mis en exergue l'idée de la responsabilité des frères en charge de l'animation des Circonscriptions. Un peu comme Moïse qui ne s'est pas découragé face aux pesanteurs et aux péchés du peuple, mais qui intervient auprès de Dieu en sa faveur. Les paraboles de la petite graine de sénevé et de la levure dans la pâte sont à leur tour un rappel à ne pas perdre de vue les petites choses, mais à leur donner plutôt la juste valeur.

Les travaux de l'Assemblée ont débuté par une introduction à plusieurs voix et langues ; elle a rappelé aux présents ce qu'est la Cosuma selon nos documents et aussi ce que pape François a dit dans sa lettre aux religieux sur la Vie Consacrée vécue entre passé, présent et avenir. Nous sommes ici pour regarder vers l'avenir avec espérance.

Après une prière à l'Esprit faite en langue indonésienne, ont commencé les relations des cinq Circonscriptions de l'Afrique sur la « Formation Permanente », sujet central de cette Assemblée. Ces rapports sont déjà disponibles sur le site web de la Direction Générale. Ce qui a été remarqué c'est une croissance dans l'attention personnelle et communautaire vis-à-vis de la formation permanente (FP), même si en général elle est vue surtout comme 'aggiornamento' fonctionnel aux tâches missionnaires. Beaucoup d'activités sont proposées dans les Circonscriptions, sans avoir pour autant un programme proprement dit et élaboré.

Cet échange – entrecoupé de questions d'éclaircissement – ne s'est terminé que dans l'après-midi et a donné lieu à une évaluation en quatre groupes de travail qui ont fourni des propositions valables non seulement pour les Circonscriptions de l'Afrique mais aussi pour toute la Famille. La communication des travaux de groupe et quelques interventions d'approfondissement et d'échange ont conclu les réunions de la journée.